

**Jaque a inversiones**

Desde el piso de remates, Maricarmen Cortés > 4

**Desde el piso de remates**Maricarmen Cortés
milcarmencm@gmail.com**Jaque a inversiones por desaparición de órganos autónomos**

El viernes fue un día negro para la democracia en México por la aprobación en el INE de la sobrerrepresentación a Morena y partidos aliados, que les dará mayoría calificada en la Cámara de Diputados y podrán cambiar la Constitución y aprobar el plan C.

Además, la Comisión de Puntos Constitucionales de San Lázaro aprobó el dictamen de la reforma administrativa que implica la desaparición de siete órganos autónomos: Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), Consejo Nacional de Evaluación de la Política Social (Coneval), Comisión Reguladora de Energía (CRE), Consejo Nacional de Hidrocarburos (CNH) y la Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación.

Las críticas y señales de alerta —si se aprueba la reforma judicial— por parte del sector privado y de analistas internacionales se multiplicarán si se concreta la desaparición de los órganos autónomos, en especial la Cofece, el Inai y el IFT, y el resultado inmediato será un freno en nuevas inversiones, que ya inició en la captación de IED en el primer semestre, en un contexto adverso por el conflicto en Oriente Medio y las elecciones en Estados Unidos.

Además, habrá controversias por el T-MEC, justo antes de la revisión de 2026, porque México no estaría cumpliendo con los compromisos que asumió, como son tener un Poder Judicial independiente, una autoridad autónoma en telecomunicaciones y reguladores fortalecidos en energía y competencia.

**SHEINBAUM DEBE GENERAR CONFIANZA**

El Premio Limón Agrícola de la semana es para la presidenta electa, **Claudia Sheinbaum**, quien, en lugar de mandar señales que tranquilicen a empresarios e inversionistas, ha optado por desdeñar las señales de alerta

sobre las implicaciones económicas de la reforma judicial, que se agudizarán si desaparecen los órganos autónomos, que dependerá del Senado porque Morena y aliados necesitan tres senadores para lograr la mayoría calificada.

Sheinbaum asegura que el pueblo, al votar por la continuidad de la 4T, votó también por la reforma judicial. Para empezar, sólo considera pueblo a quienes votaron por Morena, cuando va a ser Presidenta de todos los mexicanos. Y, desde luego, sus seguidores no votaron por un menor crecimiento económico, menos empleos y oportunidades para los jóvenes; una crisis en el sistema judicial por el paro de trabajadores ni mucho menos por la desaparición de organismos como el Coneval, que evalúan la eficacia de los programas sociales y la evolución de la pobreza; ni del Inai, que permiten la transparencia y rendición de cuentas.

Ojalá hoy **Sheinbaum** sí envíe una buena señal con el nombramiento del director general de Pemex.

**COFECE, INAI E IFT, DEFENSA Y DIÁLOGO**

El Premio Naranja Dulce es para los comisionados de la Cofece, el Inai y el IFT, que iniciaron una defensa de su autonomía pidiendo un diálogo a los legisladores que, desafortunadamente, harán oídos sordos.

El IFT señaló que su desaparición como órgano regulador colegiado implicaría un grave retroceso en materia de competencia y regulación en telecomunicaciones y radiodifusión en perjuicio de usuarios y audiencias.

La Cofece aseguró que sus regulaciones han generado beneficios por 36 billones de pesos a los consumidores y 13,000 mdp de ingresos al erario por las multas impuestas.

Por su parte, el Inai señaló que su desaparición sería un retroceso que afectaría el ejercicio de los derechos humanos en México, así como la calidad de la vida pública y la confianza ciudadana en las instituciones.